A partir de ce moment, la fusion des trois ordres s'opéra progressivement.

Prise de la Bastille (14 juillet). - Le principe monarchique se trouvait frappé au cœur. Les paroles ne pouvaient plus le sauver : seul, un coup d'État militaire pouvait peut-être, dans sa brutalité, arrêter les événements. A cet effet, des régiments étrangers furent appelés à Paris sous les yeux du peuple mécontent. Et, tandis que les Parisiens souffraient de la faim, ils avaient constamment le spectacle de ces milliers de soldats suisses, hongrois ou allemands, bien traités et bien nourris par le parti du roi. Les rumeurs les plus étranges volaient de bouche en bouche, et, comme il arrive toujours en pareille circonstance, l'imagination populaire augmentait encore la tristesse d'une situation déjà fort triste par elle-même. Le brusque renvoi de Necker (12 juillet) éclata comme un coup de foudre dans un ciel chargé de nuages noirs. L'orage qui depuis un mois gronde au cœur de chacun va éclater. Les têtes s'échauffent aux brûlantes harangues d'un jeune avocat, Camille Desmoulins, qui, en pleine rue, met le peuple en garde « contre une Saint-Barthélemy des patriotes ». C'est